Palabras de la Ministra Mayra Jiménez

Acto firma de la Mesa Interinstitucional de Género y Cambio Climático, entre el Ministerio de Medio Ambiente, Consejo Nacional para el Cambio Climático y el Ministerio de la Mujer

Jueves 02 de noviembre, 2023, 09:30 a.m. a 11:30 a.m. Radisson Hotel, Salón Ejecutivo, Santo Domingo, R.D.

Buenas buenos días a todos y todas,

Saludamos y valoramos la presencia del

Honorable Señor **Miguel Ceara Hatton**, Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales;

Señor **Max Puig**, Vicepresidente Ejecutivo del Consejo Nacional para el Cambio Climático y mecanismo para el desarrollo Limpio;

Señora **Inka Mattila**, Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas, PNUD;

Señora Addys Then, viceministra Técnica de planificación y desarrollo;

Directores, directoras, al personal técnico de las unidades de Medio Ambiente, Cambio Climático y Ministerio de la Mujer;

Organismos Internacionales;

Representantes de las Instituciones Gubernamentales;

Invitadas e Invitados Especiales;

Señoras y Señores

Es un honor estar aquí hoy en este importante acto para la firma de la Mesa Interinstitucional de Género y Cambio Climático. Este es un momento en el que urge asumir el compromiso de promover la igualdad de género y abordar los desafíos del cambio climático en nuestro país y con ello aportar para disminuir los efectos de esta crisis que también arropa a América Latina, el Caribe y el mundo.

La problemática de los efectos de los cambios en el medio ambiente, ha venido impactando drásticamente la vida de las personas y su entorno, que no escapa a la vida de las mujeres, niñas y niños y en consecuencia, nos vemos ante una inseguridad alimentaria, de abastecimiento del agua, enfermedades provocadas por los daños medio ambientales, disminución de la calidad del aire, olas de calor más habituales y duraderas en las diferentes regiones del mundo y en consecuencia exceso de carencias y enfermedades.

La Mesa Nacional de Género y Cambio Climático conformada por los organismos rectores: Ministerio de Medio Ambiente, Consejo Nacional para el Cambio Climático y el Ministerio de la Mujer, ha venido trabajado en este último año, tras un amplio proceso de consulta, con el apoyo de organismos internacionales. Es esencial que nuestros esfuerzos en la adaptación y esfuerzos contra el cambio climático consideren las necesidades y perspectivas de género, ya que las mujeres a menudo son las más afectadas por los impactos del medio ambiente.

En el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género (PLANEG III), de nuestro Ministerio de la Mujer, que ha sido una hoja de ruta clave en este proceso, se ha contemplado mediante consenso, que la participación de la mujer es imprescindible para lograr un desarrollo sostenible; y que el enfoque de igualdad y la sostenibilidad ambiental, deben ser considerados ejes centrales, para ser incorporados como parte de la corriente principal del desarrollo.

Por lo tanto, diferenciar el impacto en el acceso, uso y disfrute de los recursos del medio ambiente, que repercuten en la calidad de vida de unos y otras y reconoce la interconexión entre género y medio ambiente, nos impulsa a abordar estos desafíos de manera integral y sobre todo dar respuestas mediante políticas públicas eficaces.

En estos últimos años, hemos avanzado significativamente con estrategias que nos encaminan hacia la igualdad y la equidad; y tenemos la seguridad de que esta Mesa de Género y Cambio Climático, que constituye una parte fundamental del Plan de Acción para el Cambio Climático, y que cuenta con el apoyo y los compromisos del Gobierno del Cambio de nuestro presidente Luis Abinader, es un eje central de las transformaciones sociales, económicas y de bienestar de la población, sobre todo de las mujeres y sus familias en los territorios.

Finalmente, agradecemos a los organismos rectores de esta Mesa Nacional de Género y Cambio Climático, al Ministerio de Medio Ambiente y al Consejo Nacional para el Cambio Climático; como a las demás instituciones y organismos participantes, por la disposición de concertar y acompañar a este Ministerio de la Mujer, en este proceso que hoy formaliza el compromiso de fortalecer la Mesa Interinstitucional de Género y Cambio Climático a través de la firma de este acuerdo.

Muchas gracias.